

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 15 (1985)
Heft: 11

Rubrik: Radio-TV : la radio romande le matin

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



FRANÇOIS
MAGNENAT

La Radio romande le matin

Il y a bientôt un an que notre Radio a baptisé ses deux chaînes: *La Première* et *Espace Deux* (la troisième: *Couleur Trois* n'a pas bougé. Les jeunes sont conservateurs!)

Je gage que nos lecteurs ne voient guère de différence entre les deux premières chaînes, bien que leurs responsables soient persuadés, à juste titre souvent, d'avoir chacun un créneau précis à occuper. Peu importe, du reste, l'essentiel étant que chacun soit libre de trouver son plaisir radiophonique où il l'entend! Mais je me réjouis que notre Radio (qu'elle soit la une ou la deux) ait fait un réel effort pour nous offrir de bonnes émissions matinales. L'après-midi, nous aimons sortir, faire des courses, nous promener et le soir, c'est... la TV!

Oui, jusqu'à *Midi-Première* ou le *Journal de 13 Heures* (y compris) les programmes sont variés, bien équilibrés entre musique et paroles, bénéficiant de bons présentateurs (trices) — qui parfois en font un peu trop, mais il faut bien se défouler! — bref, je ne

crois pas qu'on s'ennuie à l'écoute matinale et c'est la vertu première d'une bonne Radio. Nous parlerons une autre fois des programmes de l'après-midi et du soir.

Les aînés et le sport à la TV

Un sujet controversé! On prétend que les aînés s'empressent de tourner le bouton lorsque le programme TV annonce une émission sportive. Je n'en crois rien.

Evidemment, il est un certain nombre de sports où l'âge nous joue des tours. Ainsi, je ne supporte pas le hockey sur glace à l'écran car je ne vois pas le petit palet en caoutchouc! Et puis la brutalité de ce sport ôte tout plaisir à des personnes de nos âges. Il en est de même, parfois mais pas toujours, pour le rugby, les courses de motos ou d'autos formule 1. En revanche, quel plaisir de suivre une descente à skis bien filmée et bien commentée, une grande finale de tennis — malgré la monotonie! — et, pourquoi pas, un bon match de football ou une belle course cycliste. Essayez donc, vous les réfractaires, vous y trouverez de l'intérêt, certainement! Quant à moi, ma préférence va, sans conteste, à l'athlétisme. En raison surtout de la variété des disciplines: courses, sauts, concours, lancements, etc; et surtout parce que l'athlétisme est, par excellence, la manifestation la plus photogénique qui soit. Je suis sûr que vous serez d'accord.

Les aînés ne doivent pas automatiquement démissionner devant le sport à la TV. Si nous savons bien choisir, nous y trouvons souvent un très grand plaisir. Evidemment, votre médecin vous conseillera — plutôt que le sport à la TV — la pratique réelle d'un sport dans les limites de vos... artères! Mais l'un peut aller avec l'autre...

Les spots publicitaires de la TV

Au début, il était de bon goût de cracher avec mépris et exaspération sur la publicité à la TV. Mais le téléspectateur a évolué. On sait aujourd'hui que la *pub* est indispensable à la bonne marche de la TV. Alors ?

Et puis — et c'est là où je veux en venir — les spots se sont améliorés et si les poudres à lessive nous sortent par les oreilles, admettons que certains de ces brefs flashes sont amusants, originaux et fort bien faits.

Mais hélas, trois fois hélas, ce compliment s'adresse à la publicité sur les chaînes françaises et bien rarement à celle passant sur notre TV suisse. Son principal défaut tient au fait que ces spots sont souvent réalisés en allemand et, presque toujours, très mal synchronisés en français. Ensuite, les textes sont généralement plats, fades et présentés sur un ton inutilement emphatique. Enfin — et c'est le reproche essentiel — l'image est banale, sans imagination et d'un navrante pauvreté de conception. Quant à l'interprétation...

Having séjourné aux USA, j'ai pu juger de l'inféral envahissement de la publicité sur la quasi-totalité des chaînes. C'est écoeurant et à vous dégoûter à tout jamais du produit annoncé. Heureusement, nous sommes très loin d'un tel délire!

Mais rien n'empêcherait la direction de notre TV d'être infiniment plus exigeante sur la qualité des spots qu'elle diffuse. Notre pays possède d'excellents artistes concepteurs ou interprètes (de langue française!) et, dès l'instant où la publicité est un mal nécessaire, qu'elle soit au moins de qualité parfaite... ou presque!

F. M.

RÉSIDENCE MON IDÉE SA

Etablissement avec soins médicaux-infirmiers

Dans un cadre de verdure et de tranquillité, vous jouirez d'un service hôtelier particulièrement soigné. Les chambres, individuelles ou doubles avec terrasse et sortie sur le jardin, sont toutes dotées du confort le plus moderne.

Dans le bâtiment, construit de plain-pied et, par conséquent, idéal pour les personnes handicapées, vous trouverez un téléphone, une salle à manger et un salon.

Les soins personnalisés sont assurés par du personnel spécialisé. Médecin responsable: Dr Charvoz.

Directrice: Mme Chr. Arthur.

4-6, chemin Chantemerle
Téléphone 48 02 64

1226 Thônex
GENÈVE

MODE FOURRURE RAJEUNISSANTE ! LE CHIC, L'ÉLÉGANCE !

Un travail de haute compétence. Un choix de qualité, trouvent l'harmonie dans des contacts agréables et sympathiques avec notre honorable et fidèle clientèle. **40 ans d'expérience.**

Nouvelle collection, prix abordables.

Toutes réparations, transformations, pelisses sur mesure, nettoyage, brillantage

chez **BELLE MADAME FOURRURE**
Harpe 27 Lausanne Tél. 021/27 59 34